

## Un poco de historia

Categoría: Sobre Nosotros

Creado: Domingo, 27 Septiembre 2020 21:06 - Última actualización: Jueves, 17 Diciembre 2020 21:45

Escrito por Equipo de Produccion Provincial

Visto: 2340

~~La fundación del poblado en 1667 se produce en la hacienda Güines,~~ propiedad de Don Juan Lobato de Figueroa, donde varias familias de leñadores levantaron sus viviendas por las riquezas de madera para hacer carbón.

Siempre había quemándose verdaderos montes de leñas y el número de trabajadores aumentaba. Los pobladores al referirse al lugar decían “Voy o vengo de los quemados de güines” con el tiempo perdió el plural y el nombre quedó como ha llegado hasta nuestros días “Quemado de Güines”.

Es de los pueblos más antiguos de Cuba, ocupa el No. 17 y el 2do de Villa Clara después de Remedios. Del carbón y del azúcar se sustentaron los primeros habitantes.

### Parque Martí:



Nuestro parque lugar tricentenario fue desbrozado por los primeros pobladores en 1667 por ello en esta fecha conmemoramos su 401 Aniversario.

Desde la aparición del poblado, como en todos los fundados por los españoles, al centro mismo del lugar escogido se dejaba una explanada o plaza, que en nuestro caso se denominó Isabel II.

Este lugar era el punto de escogida para detenerse los transeúntes que paraban sus carretas de bueyes debajo de la Ceiba (conocida como la de la colonia) plantada en el lateral frente al Poder Popular, cerca del primer pozo del poblado, donde abrevaban los animales.

Con el establecimiento de la República se decide la creación de un

## Un poco de historia

Categoría: Sobre Nosotros

Creado: Domingo, 27 Septiembre 2020 21:06 - Última actualización: Jueves, 17 Diciembre 2020 21:45

Escrito por Equipo de Produccion Provincial

Visto: 2340

~~parque, al que se nombró José Martí, el 20 de mayo de 1902 se planta~~ otra Ceiba (conocida como la de la República), en el lateral frente a la Casa de Cultura.

Con el triunfo de la Revolución se decide un nuevo diseño para el parque, construyéndose el actual a inicios de la década del 60, durante la alcaldía de Herminio Santana, esta es inaugurada junto al Guajirigallo (hecha por Oscar Rodríguez Lasarie) y en esa fecha se decide que la glorieta posea un símbolo sobre su techo y mediante un concurso es elegido "La Güinera" (hecha por José Núñez Iglesias).

El 7 de abril del año 2002 la Asociación de Quemadenses residentes en La Habana decidieron develar un alto relieve en bronce de José Martí (hecho por el artista escultor José Delarra) como un homenaje al Apóstol y al centenario de creado este histórico parque Martí.

### Documentos de la Historia de Quemado de Güines:

[Efemérides de la localidad](#)

[El Consejo Popular Riquelme y su historia](#)

[El Movimiento 26 de Julio en Quemado de Güines](#)

[El movimiento obrero en el central azucarero "Panchito Gómez Toro"](#)

[Historia de la Industria Azucarera Panchito Gómez Toro](#)